



Recuerda que puedes escuchar el podcast de esta semana pinchando [AQUÍ](#)

Guadalcanal **I**nformación

Síguenos en Facebook e Instagram y también en whatsapp y Telegram

Guadalcanal se prepara para recibir de nuevo a Ntra. Sra. de Guaditoca



DEPORTES

Benjamín y Alevín pasan a la final del 1 de mayo

Léelo en [GuadacanalDeportes](#)



ACTUALIDAD

La comunidad educativa lleva a cabo una marcha saludable

[Pag. 4](#)





Un futuro más próspero

Es fundamental reconocer que los hábitos de vida saludable no son solo una moda, sino una necesidad imperante, especialmente entre los escolares. La salud física y mental de nuestra juventud es el cimiento sobre el cual construiremos el futuro de nuestra sociedad. Los centros educativos tienen la responsabilidad de promover estas prácticas, integrándolas en el currículo escolar y proporcionando recursos y entornos que las faciliten. Pero el compromiso no recae solo en las instituciones; padres y cuidadores desempeñan un papel fundamental modelando y apoyando estos hábitos en el hogar. Al priorizar la salud de nuestros jóvenes, estamos invirtiendo en un futuro más próspero y sostenible para todos.

ÍNDICE DE CONTENIDOS

Actualidad.....	3
Personajes de Guadalcanal.....	6
El objetivo.....	7
En Portada.....	8
Sociedad.....	10
Cultura.....	11
Deportes.....	12
Educación.....	14
El Tiempo.....	15

TELÉFONOS DE INTERÉS

Casa de la Cultura
954886830
Consultorio Médico
955889515
Farmacia
954886115
Gasolinera
954886246
Guadalinfo
9544886120
Guardia Civil
954886013
Policía Local
647521911
Coche Correos
637168049
SAE
955889576



Organización
de las Naciones Unidas
para la Educación,
la Ciencia y la Cultura



Sierra Norte de Sevilla
Geoparque
mundial de
la UNESCO

Ya se puede solicitar el Bono Carestía de la Junta de Andalucía

Redacción

Esta semana, la Junta de Andalucía ha dado un paso crucial en su compromiso para mitigar los efectos de la crisis económica en las familias más vulnerables de la comunidad autónoma al activar el 'Bono Carestía'. Esta iniciativa, dotada con un presupuesto de 12 millones de euros, tiene como objetivo principal proporcionar un alivio económico a cerca de 60.000 familias andaluzas que se encuentran afectadas por el constante aumento de precios en productos y servicios básicos.

Consiste en una ayuda económica de 200 euros dirigida específicamente a unidades familiares andaluzas con menores a cargo, cuyos ingresos anuales en 2022 no superaron tres veces el IPREM (Indicador Público de Renta de Efectos Múltiples). Esta medida ha sido implementada como parte del Pacto Social y Económico por el Impulso de Andalucía, firmado entre la Junta, la Confederación de Empresarios de Andalucía (CEA), UGT-A y CCOO-A.

La solicitud para obtener el 'Bono Carestía' debe realizarse de manera electrónica a través del Registro Electrónico Único de la Junta de Andalucía, disponible en el Catálogo de Procedimientos y Servicios. El plazo para presentar las solicitudes está abierto desde el 11 de abril y se extenderá hasta el 11 de

BONO CARESTÍA

contra la inflación

200€

en un único pago

Familias con menores e ingresos inferiores a 21.600€/año



Plazo solicitud
11 abril - 11 mayo

Más información

955 012 012

lajunta.es/bonocarestia



mayo a las 15:00 horas.

Requisitos

¿Quiénes pueden acceder a esta ayuda? Los requisitos para ser beneficiario del 'Bono Carestía' son los siguientes:

Los ingresos totales de la unidad familiar en 2022 no deben exceder tres veces el IPREM anual vigente, lo que equivale a 21.600 euros.

Tanto el solicitante como todas las personas empadronadas en su domicilio deben tener vecindad

administrativa andaluza en el momento de la solicitud.

La unidad familiar debe incluir al menos a un menor de 18 años sobre el cual el solicitante tenga la guarda y custodia. Además, estos menores deben estar empadronados en el mismo domicilio que el solicitante del 'Bono Carestía'.

Para aclarar cualquier duda o recibir asistencia en el proceso de solicitud, se ha habilitado un número de teléfono de contacto: 955 012 012.

El Festival de Cortometrajes ya tiene fecha para la sexta edición



Redacción

El Festival de Cortometrajes de Comedia Sonría por favor de Guadalcanal ya tiene fecha para esta próxima edición. Será del 24 al 26 de octubre. Así lo ha dado a conocer la organización esta semana confirmando que habrá una sexta edición de un evento que poco a poco se va consolidando.

Este certamen nació en el año 2017 de manos del entonces Concejal de Cultura, Moisés Ber-

nabé. Bajo su dirección se celebraron también la segunda y tercera edición en los años 2018 y 2019. Quedó interrumpido, como tantas otras actividades en el año 2020 a causa de la pandemia. Las restricciones posteriores imposibilitaron que se llevara a cabo la edición de 2021 y el festival regresó en 2022, aunque en esta ocasión organizado ya por el grupo de La cuarta pared con el apoyo del Ayuntamiento de Guadalcanal.

En esta última etapa se han introducido cambios importantes como la instauración de la modalidad Guadalcanal, consistente en convertir a nuestro pueblo en un verdadero set cinematográfico.

Lo que no ha cambiado es la dinámica del certamen, recibiendo cortometrajes cómicos de toda España, con las jornadas de exhibición de trabajos y con la gran gala final de entrega de premios a cargo de Antonia Gómez.

El Gobierno no prorroga la reducción de peonadas para el subsidio agrario y volverán a ser 35



Redacción

La prórroga de la reducción de las peonadas de 35 a 10 jornales, se aprobó en el RDL 7/2023. Esta norma, finalmente no fue convalidada en el Congreso de los Diputados, por lo que ha quedado derogada (por resolución de 10 de enero de 2024, que publica el Acuerdo del Congreso de los Diputados por el que se deroga el Real Decreto-ley 7/2023, de 19 de diciembre).

Esto supone que a día de hoy (abril de 2024), al derogarse la prórroga de la reducción de peonadas a 10, la norma que estaría vigente es la que exige las 35 peonadas. Ahora mismo está pendiente de confirmar si se ha aprobado alguna normativa provisional que cubra esta situación, teniendo en cuenta que las consecuencias de la sequía no han hecho más que agravarse desde diciembre de 2023 por la falta de lluvias.

Desde el sindicato Comisiones Obreras (CCOO) confirman que las oficinas de empleo del SEPE de Andalucía y Extremadura mantienen paralizados muchos expedientes de solicitud hasta que Trabajo no apruebe una medida urgente para corregir el problema de la no convalidación del RDL 7/2023, porque si se exigen las 35 peonadas y no las 10, miles de trabajadores del campo quedarán desprotegidos.

135. “Las tareas del Almirante”

Aunque nos hubiese encantado conocer más aventuras bélicas de Alfonso Enríquez, tal y como relata Jesús Rubio en sus viñetas, ya no participaría en más campañas de interés, pues su trabajo como almirante se limitaría a tareas de inspección.

Si quieres conocer y saber más acerca de Jesús Rubio puedes seguirlo en sus cuentas de  y 

Alfonso Enríquez ya no participaría en más campañas navales de resonancia. Su labor como almirante se ceñiría a tareas de inspección.





Explosión de primavera

Araceli Veloso



A Ara Veloso la afición a la fotografía le viene desde hace años. Ahora asegura tener más tiempo y poder dedicarse algo más a esa afición.

En general le gusta cualquier tipo de fotografía, aunque retrato, paisaje y nocturna son sus favoritas.

Le llena mucho echarse la cámara en la mochila, mirar por la pantalla o el visor y disparar. Asegura que fue muy bonito e interesante descubrir éste hobby.



Todo listo para vivir una nueva Romería en honor a Ntra. Sra. de Guaditoca



Redacción

Abril se acerca a su fin pero para Guadalcanal es un nuevo comienzo. Y es que a finales de este mes es cuando regresa a nuestro pueblo la madre de todos los guadalcanalenses, la Virgen de Guaditoca.

Este sábado se celebra la primera de las dos romerías del año que se dedican a nuestra Patrona. Desde primera hora de la mañana serán muchos los romeros que

a pie, a caballo o en vehículos se desplacen hasta las inmediaciones de la Ermita. En ese mismo lugar tendrá lugar la Misa de Romeros a eso de las 12h. Cita indispensable para todos los devotos que contará además con el Coro Romero Ntra. Sra. de Guaditoca. Tras la misa habrá un espacio de tiempo propio para la confraternidad de vecinos y amigos con las distintas meriendas que familias y grupos diversos dispondrán en

el entorno del Encinar de la Vega. Ya a las cinco de la tarde, como es tradición, la Virgen, portada por hermanos, hermanas y devotos, se encaminará hacia el pueblo, haciendo parada en cada una de las siete cruces del camino hasta llegar al Convento del Espíritu Santo a eso de las 21h. Allí finalizará una jornada de mucha devoción y alegría, la misma que supone tener otra vez entre nosotros a nuestra Patrona.

La “bajada” protagonizará la jornada del domingo con cambio de recorrido



Redacción

Si la Romería, con el traslado de la Virgen de Guaditoca desde la Ermita al pueblo, copará la jornada del sábado, la procesión del traslado lo hará en la tarde del domingo.

Ya ataviada con sus galas de reina, la Patrona de Guadalcanal partirá desde el Convento del Espíritu Santo para regresar a la Iglesia de Santa María de la Asunción, donde permanecerá hasta el mes de septiembre, cuando vuel-

va a marcharse para su Ermita en la Vega del Encinar.

Antes de que esta procesión se ponga en la calle, se celebrará la tradicional misa en la capilla del Espíritu Santo. Una vez concluida esta las puertas se abrirán para dar paso al cortejo que abrirá la Banda de Cornetas y Tambores Cristo del Amor de Guadalcanal.

Este año, además, se variará el recorrido de la procesión transcurriendo por Andrés Mirón, (tras su bajada por la mitad

superior de López de Ayala), Juan Carlos I, Antonio Porras, Costalero, Antonio Machado, Ntra. Sra. de Guaditoca, Plaza Cristo de las Aguas, San Sebastián, D. Juan Campos y Plaza de España. Un recorrido que ya se hiciera en el año 2012 con motivo del 375 aniversario de la primera venida al pueblo.

La Banda de Música de Ntra. Sra. de Guaditoca pondrá sus sones al paso de la Patrona de Guadalcanal.

Se dan a conocer los cursos de FPE de Promoción Turística y Venta de Servicios Turísticos



Redacción

Esta semana se han dado a conocer los cursos bonificados de Formación Profesional para el Empleo (FPE) en Promoción Turística y Venta de Servicios Turísticos que se van a desarrollar en Constantina destinados a mujeres víctimas de violencia de género y personas con discapacidad. Estos cursos, financiados por el SEPE y la Junta de Andalucía, y gestionados por ADECCONS, ofrecen una oportunidad única para adquirir habilidades especializadas, obtener certificaciones de nivel 3 y acceder a posibilidades de empleo significativas.

Los cursos bonificados de FPE

ofrecen un contrato de formación a jornada completa durante un año; la obtención del certificado de nivel 3 en Promoción Turística local e información al visitante y Venta de productos y servicios turísticos, y oportunidades de empleo en el sector turístico.

Requisitos

Para poder optar a estos cursos, los participantes deben cumplir con una serie de requisitos entre los que se encuentran ser víctima de violencia de género, tener una incapacidad o discapacidad, y estar desempleado. Además, es preciso estar en posesión el título de bachillerato, FP de

grado medio o certificado de profesionalidad de grado 3.

Beneficios de los cursos

Los beneficiarios de estos cursos disfrutarán de una serie de ventajas, incluyendo contrato a jornada completa durante un año, salario competitivo entre 850 y 860 euros en 14 pagas, derecho a prestaciones por desempleo una vez finalizado el curso y obtención del certificado de profesionalidad de nivel 3.

Para obtener más información y solicitar participación en estos cursos bonificados, puede ponerse en contacto con el número de teléfono 722 579 106.

La Hdad. del Costalero aprueba la modificación de su escudo



Redacción

El pasado sábado 13 de abril la Hermandad del Costalero de Guadalcanal celebraba un Cabildo General de Hermanos en el que se trataron temas propios de la corporación. Unos de los puntos de la orden del día fue la modificación y armonización del escudo. Presentados varios bocetos con los cambios pedidos por los hermanos en el cabildo extraordinario celebrado el día 1 de marzo el boceto que más votos obtuvo fue el que acompaña a este texto. Este será a partir de ahora la imagen de la corporación del Miércoles Santo. Sin embargo, el que hasta ahora había sido el escudo de la Hermandad no desaparecerá de la vida de la misma, sino que convivirá con el nuevo. Este último será el que represente a la hermandad en las publicaciones que hagan en redes y cartelería, mientras que el antiguo seguirá en hábitos de nazareno, estandartes y demás hasta que la Hermandad pueda acometer estos cambios de más envergadura.

Benjamín y Alevín pasan a la final, Prebenjamín y femeninos eliminados

Redacción

El fútbol es así, unas veces se gana, y otras se pierde. El barrio de la alegría está junto al de la tristeza, a centímetros de distancia, por eso las victorias y las derrotas conviven en paz y armonía.

Esta semana hemos saboreado el dulce sabor de la miel pero también el de la hiel en las eliminatorias de semifinales donde teníamos a cinco equipos. Dos de ellos han conseguido su pase a la final, otros tres han caído con honores.

Comenzando por nuestros equipos femeninos estos tenían la difícil labor de imponerse a Cazalla y Alanís, segundo y primero respectivamente. El equipo B del Guadalcanal se enfrentó al Cazalla y fue el que menos opciones tuvo durante toda la eliminatoria, pues en la ida, en El Coso perdieron por uno a tres. Esto le complicaba el pase, pero aún con todo acudieron a Cazalla a intentar la machada. Allí sucumbieron por dos a cero despidiendo una temporada en la que nada se le puede reprochar a este equipo. Tercero en liga con 22 puntos fruto de siete victorias y un empate, con tan solo cuatro derrotas. Sus compañeras del A tuvieron una semifinal más dramática. Se enfrentaban a Alanís, el campeón del grupo. Resistieron en casa con un empate a cero, y también firmaron tablas en Alanís, lo que llevó la eliminatoria al punto de penalti. Allí la suerte de penas máximas



les fue esquivada y fue Alanís quien pasó. También memorable la de estas chicas, cuartas clasificadas en liga con dieciséis puntos y el mismo número de victorias que de empates y derrotas, cuatro.

También estuvieron cerca de la final nuestro Prebenjamines. Campeones de grupo haciendo pleno de victorias se enfrentaron en la semifinal a Cantillana. Tras el cero a cero de la ida El Coso se tenía que vestir de fiesta para sacar adelante la eliminatoria, pero a pesar del enorme apoyo de la afición la victoria y la eliminatoria se la llevó el Cantillana al ganar por uno a dos. Grande también la temporada de estos chicos que han demostrado ganas, talento y oficio.

La cruz de la moneda es para nuestros Benjamines y Alevines.

Los primeros habían acabado la liga segundos de grupo y se enfrentaban al campeón del grupo B, el Torre de la Reina. En su campo la eliminatoria quedó decantada a nuestro favor por 1 a 6. En la vuelta, en un ambiente festivo y distendido el resultado fue de empate a 5, por lo que nuestro Benjamín volverá a Torre de la Reina para disputar la final del 1 de mayo.

Y allí también estará el Alevín, que traía un resultado lleno de incertidumbre del partido de ida. 3 a 3 había empatado nuestro equipo ante el Torre de la Reina y se juegan el todo por el todo en casa, ahí El Coso empujó como nunca para sacar el partido adelante por un claro tres a uno y sellar el pase a la final, conmemorando así una temporada fantástica.

Este fin de semana regresa la liga para nuestros equipos federados



Redacción

Tras una semana de parón a causa de la Feria de Abril de Sevilla, el campeonato de fútbol federado vuelve a escena con todas sus categorías en liza. Así, nuestros equipos Senior, Cadete e Infantil volverán a competir en una jornada llena de emociones.

Cadete

El único de nuestros equipos que jugará en casa será el Cadete, que tras ganar este domingo

al Campana se llenará de moral para imponerse al Peñaflor. No es nada fácil el encuentro que tendrán los nuestros ante un equipo siempre aguerrido. Aunque en la primera vuelta vencimos por 1 a 6 nada nos garantiza repetir la proeza. Habrá que pelear.

Senior

Por su parte, el Senior tiene el difícil reto de romper la racha negativa de resultados en su visita a La Campana. Una localidad y

un campo que no se nos suele dar bien. El equipo campanero no es el de otros años, aunque siempre entraña peligro.

Infantil

El que se la juega en este último tramo es el Infantil, que ha de ganar y esperar para asaltar el liderato. Esta semana visita al Alcolea, un equipo de la zona baja de la clasificación del que no hay que fiarse nada. Hay que ganar y ver qué hacen los demás.

Pueden ampliar información, consultar clasificaciones y leer otras noticias deportivas en
Guadalcanal **Deportes**

La comunidad educativa de Guadalcanal protagoniza una marcha saludable



Redacción

La vida de la enseñanza suele estar dentro de los centros. Sin embargo, también hay ocasiones en las que es preciso salir fuera para llevar a cabo su cometido. Es lo que han hecho este pasado jueves el CEIP Ntra. Sra. de Guaditoca, el IES Sierra del Agua y la Escuela Infantil La Luna. Centros educativos, todos ellos, de Guadalcanal

que tomaron las calles del nuestro pueblo para llevar a cabo una marcha saludable.

Y es que hay enseñanzas que no solo están en los libros, sino también en el mundo exterior. Desde hace años desde nuestros centros se viene trabajando en la promoción de hábitos de vida saludable, y no solo de una manera teórica, sino también con activi-

dades como las desarrolladas este jueves.

Así, a las diez de la mañana la marea estudiantil se echó a la calle para protagonizar esta marcha saludable por nuestras calles. El profesorado, como es lógico, acompañó la iniciativa y entre todos demostraron que la vida saludable también se aprende en las aulas y se vive en la calle.



El tiempo en Guadalcanal

Abril entra en el último tramo de su existencia y lo hace con lo que da el tiempo, los vaivenes propios de la primavera, ni más ni menos. Ya este domingo hemos experimentado esa lluvia inesperada y también en días atrás un calor impropio. En esta semana vamos a tener temperaturas más acordes al mes y la época del año en la que estamos. La máxima se vivirá este lunes con esos 24 grados con los que se llegará al pico máximo. Luego irán bajando hasta situarse en los 20-21. Las mínimas por su parte llegarán a marcar siete grados en su registro más bajo. Por si fuera poco, para el fin de semana se espera agua, así que el tiempo en esta semana, más primaveral no puede ser.



La frase de la semana

*“Abril mojado,
de panes viene cargado”*

El CEIP Ntra. Sra. de Guaditoca instala los toldos en los patios para mitigar el calor en los recreos



Redacción

Poco a poco vamos apurando el mes de abril y ya comienza a llegar el temido calor. Este, que afecta a toda la población de manera general, atañe muy especialmente a los escolares. Y es que es mucho el calor que deben soportar los alumnos y alumnas en su recreo. De ahí que el CEIP Ntra. Sra. de Guaditoca haya decidido instalar ya los toldos que den sombra tanto al patio como a parte de las pistas deportivas, donde los niños y niñas tienen su merecido descanso entre clases. En esta instalación han querido dar las gracias al Ayuntamiento de Guadalcanal, así como al grupo de ganchilleras por su inmensurable contribución.

